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‘Aspettando il treno’ - foto scattata da Martina Malvicini

Il cineforum è stata
un’insolita esperienza al-
l’insegna della cultura e
una ha fornito una di-
versa visione dell’alter-
nanza scuola-lavoro.
L’alternanza, infatti, è
vissuta da tutti come una
cosa pesante, invece, con
questo progetto, è diven-
tata qualcosa di piace-
vole da realizzare.
Quindi, cos’è stato il ci-
neforum per noi?
Il cineforum per noi al-
l’inizio è nato come un
progetto lontano dalle
nostre aspettative, in-
vece, dopo poco
tempo, si è trasformato
in un vero e proprio im-
pegno, nel quale ci
siamo resi conto di tutte
quelle sottigliezze tecni-
che, di cui un normale
spettatore non si imma-
ginerebbe. Ci siamo oc-
cupati di creare video,
locandine e una volta
iniziato, abbiamo pen-
sato alla vendita di bi-
glietti e all’assegnazione
programmata dei posti.
È stata un’esperienza
istruttiva e al contempo
diversa dalle solite altre
attività; difatti prima di

organizzazione dell’asse-
gnazione dei posti a se-
dere, che abbiamo risolto
con la creazione di un
programma che se ne oc-
cupasse. Anche le serate
senza grandi novità non
erano semplici, in
quanto chi vi lavorava ci
aveva dato tanta respon-

sabilità nello svolgere i
vari incarichi. Oltre-
tutto abbiamo instau-
rato un buon rapporto
con le persone che ci
seguivano.
Grazie a questa espe-
rienza abbiamo potuto
lavorare con persone
competenti che ci in-

troducevano il loro la-
voro e ci ha aiutato
molto con lo svolgi-
mento del nostro com-
pito. Infine possiamo
dire di essere soddisfatti
del tempo passato su
questa attività, ci ha inse-
gnato molto e la consi-
gliamo a tutti i ragazzi a
cui piace il cinema!

Matteo Senigaglia
Eleonora Vialetto
Alessia Marchiori
Maurizio Carugo

ogni evento particolare, ci
incontravamo il mercoledì
precedente per discutere e
organizzare la serata nel
migliore dei modi possi-
bili. Ad esempio per la
prima serata ci sarebbe
dovuta essere già una no-
vità: “Cinegustologia”,
cioè l’unione di determi-

nati cibi ai personaggi del
film, con la discussione fi-
nale dello chef. In tutto
questo, abbiamo collabo-
rato sia per la comunica-
zione tra spettatore e chef,
tramite volantini da noi
creati, sia per l’organizza-
zione dello svolgimento
dell’evento stesso. Ci
siamo anche impegnati
nella risoluzione di pro-
blemi che si presentavano
durante le serate. In una
di queste particolarmente
affollata abbiamo riscon-
trato difficoltà nella non

C’è entusiasmo in città per
l’apertura della nuova
Coop che sorge dietro la
stazione ferroviaria. Inau-
gurata il 20 settembre
scorso, la struttura è infatti
già molto frequentata, un
po’ per curiosità, ma anche
per la comodità di un ser-
vizio facilmente raggiungi-
bile. Il taglio del nastro è
spettato al Sindaco Raf-
faele Cucchi e al Presidente
di Coop Lombardia Da-
niele Ferrè, due personalità
che hanno dimostrato ca-
pacità di dialogo, con-
fronto e collaborazione tra
pubblico e privato a van-
taggio della comunità in
termini di servizi, vivibilità
e occupazione. Il progetto,
partito tre anni fa, ha visto
in soli 11 mesi di progetta-
zione e lavori, restituire alla
cittadina parabiaghese un

Il 4 ottobre ‘Il Terzo Segreto di Satira’ apre la stagione di cinema invernale!

Ragazzi e scuole in Redazione
I ragazzi della rassegna cinema estivo si raccontano

servizio in più, oltre alla ri-
qualificazione della viabi-
lità e il rilancio di una zona
poco strutturata e poco col-
legata al resto della città. La
struttura di vendita si
estende su una superfice di
2500 metri quadrati e
mette a disposizione circa
300 parcheggi (200 sotter-
ranei e 100 in superficie)
che per le prime due ore
permettono la sosta gratu-
tita per tutti, quindi pos-
sono essere usati anche
come parcheggio pubblico;
superate queste, scatta il
pagamento di 3 euro al-
l'ora. Per rimanere al apsso
con i tempi, sono stati rea-
lizzati anche pargheggi
con le colonnine per la ri-
carica delle auto elettriche,
oltre a quelli dedicati al
«Coop Drive» che consen-
tono di ritirare la spesa or-

dinata online! 
All'interno della strut-
tura, che appare leg-
gera e moderna, trova
spazio anche la Farma-
cia comunale trasferi-
tasi dalla vecchia sede
di viale Lombardia.

Con la nuova Coop
si riqualifica un’area disordinata

EDITORIALE
del Sindaco

#RaffaeleCucchi

Dopo il grande succes-
sodella rassegna estiva
di cinema all’aperto
presso Villa Corvini,
l’Amministrazione co-
munale prosegue la col-
laborazione con lo

Spazio Anteo di Milano
programmando film
anche per il periodo in-
vernale. L’appunta-
mento è presso la
biblioteca civica di via
Brisa per due giorni alla

settimana: il giovedì
sera la programma-
zione prevede film de-
dicati a giovani e adulti,
mentre la domenica po-
meriggio a ragazzi e fa-
miglie.
Si inizia il 4 ottobre con
un evento di apertura
eccezionale con “Il Terzo
Segreto di Satira” che in-
tratterrà il pubblico
prima e dopo la visione
del suo primo film “Si
muore tutti democri-
stiani”. Una presenza
davvero piacevole, ma
le novità di questa pro-
posta non si esauri-
scono qui, perchè per
un venerdì al mese,

l’Amministrazione ha
messo in campo eventi
speciali con la proposta
di film a tema che toc-
cheranno il mondo fem-
minile, l’arte,
l’archittettura e che sa-
pranno creare dibattito
culturale di confronto
tra cittadini, professio-
nisti e appassionati.
Il costo del biglietto ri-
mane quello estivo del
cinema all’aperto, ov-
vero: 5,00 euro per gli
adulti; 3,00 per i ragazzi
dai 16 ai 25 anni e 2,00
euro per quelli dai 3 ai
15 anni. Prezzi del tutto
contenuti proprio per
permettere e incentivare

la partecipazione di gio-
vani e famiglie. Nel
progetto sono coinvolti,
ancora una volta, gli
studenti delle scuole su-
periori attraverso la for-
mula alternanza
scuola-lavoro, capaci di
contribuire con idee e
materiali ad arricchire
la proposta culturale
parabiaghese. Per rima-
nere aggiornati sulle
proiezioni della setti-
mana e la programma-
zione, basta seguire la
pagina fb ‘cinema pa-
rabiago’ o collegarsi al
sito dedicato www.la-
parabiagochevuoitu.or
g 

...seguici su
Parabiago Città

Cari concittadini,
il percorso è stato
lungo e impegna-
tivo, ma finalmente
abbiamo concluso il
progetto che ha visto
trasferire la Farma-
cia comunale dalla
vecchia sede di viale
Lombardia alla
nuova Coop di via
Cavalieri. La nuova
location è sicura-
mente più idonea ad
offrire un servizio
più accessibile e co-
modo alla comunità.
La vicinanza alla sta-
zione e al nuovo su-
p e r m e r c a t o ,
ottimizzano infatti i
tempi di vita di chi
già si reca a fare la
spesa o utilizza il
treno per i propri
spostamenti of-
frendo un servizio a
portata di ‘passag-
gio’. Inoltre, sempre
in un’ottica di mi-
glioramento del ser-
vizio, abbiamo
ampliato gli orari di
apertura che ora
vanno dalle 8:00 del
mattino alle 20:00 di
sera con orario con-
tinuato.
Mi preme sottoli-
neare anche che, gra-
zie all’intervento di
realizzazione della
nuova Coop, il Co-
mune ha acquisito i
locali che ospitano la
Farmacia, ceduti al-
l'Ente  dalla pro-
prietà divenendone,
quindi, il proprieta-
rio a tutti gli effetti.
Il raggiungimento di
questo obiettivo a fa-
vore della nostra co-
munità, lo si deve a
molte persone che
ringrazio per l’impe-
gno dimostrato. Tra
queste ricordo i fun-
zionari degli uffici
Tecnico e Segreteria
del Comune per la
parte amministra-
tiva del progetto, ma
soprattutto un gra-
zie a tutti i compo-
nenti del Consiglio
di Amministrazione,
in particolare a Glo-
ria Fontana e al Pre-
sidente  Gianni
Slavazza, oltre ai di-
pendenti della Far-
macia per l’impegno
dimostrato nella fase
di trasferimento. 
La nuova Farmacia è
già operativa, ma a
breve la inaugure-
remo con un evento
ufficiale che pro-
muoverà, insieme ad
altre azioni, inizia-
tive per farla cono-
scere il più possibile,
soprattutto per i
vantaggi e gli sconti
del 10% su tutti gli
acquisti e i servizi
utilizzati.
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denti.. Con l’Ammini-
strazione comunale
ha sempre avuto un
rapporto collabora-
tivo, abbiamo condi-
viso azioni e progetti

per i nostri
studenti e a
favore del
terr i tor io .
Lascia un
g r a n d e
vuoto nella
scuola e
nella comu-

nità. 

Prima di iniziare la se-
duta, vorrei ricordare il
preside del nostro
Liceo, che è venuto a
mancare nella prima
mattinata di oggi.
Siamo incre-
duli e coster-
nati per una
perdita cosi
improvvisa e
drammatica.
Esprimiamo
il nostro cor-
doglio alla
famiglia e agli inse-
gnanti. Il professor Ba-
gnato amava la sua
scuola, che ha fatto cre-
scere di anno in anno
con grande sensibilità,
passione e convinzione
.Andava orgoglioso del
suo Liceo,dei suoi inse-
gnanti, dei suoi stu-

Un saluto al Preside Luciano Bagnato
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Le righe che abbiamo a disposizione e l'assetto
di questo spazio ci costringerebbero a schierarci
nettamente e dunque a rispondere alla do-
manda con un secco si e quindi dando il nostro
parere favorevole al famoso duplicamento del

binario o un secco no, segno di contrarietà al progetto. La vera domanda
però non è se si è d'accordo o meno ma, di quale progetto stiamo parlando.
Sia ben chiaro, ogni qualvolta un'infrastruttura va a migliorare la vita quo-
tidiana delle persone e diminuisce l'impatto dell'inquinamento ambientale,
noi siamo con quell'opera. Al momento però non è chiara la finalità del rad-
doppiamento del binario: non si sa se servirà per permettere il famoso
"treno pendolare ogni quarto d'ora" o se l'infrastruttura verrà utilizzata
come asse strategico per il trasporto delle merci che dal porto di Genova si
dirigono in Svizzera. L'impatto dell'opera sul territorio varia molto in base
alla funzione che l'opera stessa ha e, ripetiamo, tale funzione ad oggi rimane
oscura. Regione Lombardia, roccaforte leghista da oltre venti anni, ha ripe-
tutamente presentato progetti che sono stati cassati dal Consiglio Superiore
dei lavori pubblici perchè tecnicamente sbagliati e questo ha fatto sprecare
ai contribuenti lombardi una cifra tra i 15-20 milioni di euro. È assoluta prio-
rità un miglioramento del servizio già esistente, date le condizioni pietose
di molti treni di Trenord e delle carenze evidenti nel gestire il flusso dei pen-
dolari lungo tutta la giornata.

gruppo consiliare Partito Democratico Parabiago
gruppo consiliare Noi Democratici Impegnati

QUARTO BINARIO: quali benefici e quali problematiche
possono scaturire dalla sua realizzazione?

Da molti anni il progetto per la creazione del quarto binario
presso la stazione ferroviaria di Parabiago è oggetto di di-
scussione all’interno sia della comunità cittadina sia di quella

dei comuni limitrofi interessati al potenziamento della rete. Con il compi-
mento dell’opera, i pendolari diretti nei pressi del capoluogo lombardo per
raggiungere la sede dello svolgimento dei propri affari/interessi, oltre a
contribuire sensibilmente alla riduzione dell’inquinamento prodotto dal-
l’utilizzo dei veicoli senza guida di rotaie, otterrebbero un maggior numero
di treni con cui andare o ritornare da Milano. Ovviamente la maggior fre-
quenza del passaggio sulla tratta del mezzo pubblico e la riduzione del nu-
mero di minuti di attesa presso la stazione rappresenterebbero una
maggiore comodità per i cittadini parabiaghesi. 
Ciononostante la realizzazione potrebbe avere anche ripercussioni sulla via-
bilità cittadina, in quanto nei pressi dell’area della stazione si avrebbe una
maggiore concentrazione di pendolari  provenienti con mezzi autonomi da
altri comuni. Si dovrebbero quindi prevedere all’interno del progetto anche
soluzioni al fine di evitare un eccessivo sovraffollamento nella zona, la quale
è già oggi al limite della propria capacità contenitiva di posti auto. 
Forza Italia  guarda con interesse al progetto di potenziamento della rete
ferroviaria in ottica di collegamento con il capoluogo lombardo, cercando
di assecondare le esigenze di coloro che usufruiscono del servizio e di ar-
monizzarle adeguatamente al tessuto urbano.

Massimo Mondellini

QUARTO BINARIO SI

Non possiamo non dirci Milanesi intesi come cittadini di Mi-
lano anche se viviamo a Parabiago.
Negli ultimi vent’anni Milano ha cambiato radicalmente
pelle e noi siamo a due sole fermate di treno dallo Human

Technopole, il nuovo centro di ricerche sul cancro e le malattie neurodege-
nerative, sorto sull’area Expo 2015 e  dove sono stati stanziati 800 milioni
per il suo sviluppo.
Parabiago ha una opportunità imperdibile di agganciarsi a questo centro
che nasce fuori dal nostro uscio e si deve candidare ad attrarre quella po-
polazione giovane, colta e con un reddito importante che lavorerà allo
Human Technopole, per abbassare l’età media della nostra città ed essere
il luogo dove questi ricercatori giovani possano pensare di  metter su fami-
glia. Il quarto binario favorirà inevitabilmente in maniera inequivocabile
la saldatura sull’asse Milano centro-Malpensa, una tratta che significa es-
sere collegati con il mondo,  e Parabiago deve cogliere questa opportunità.
Nel nostro documento di elaborazione della Variante del PGT, abbiamo
messo in evidenza la necessità del quarto binario che risponderebbe in ma-
niera importante anche alla qualità della vita delle migliaia di tanti pendo-
lari che ogni giorno utilizzano un’infrastruttura sottodimensionata rispetto
alle reali necessità.
Ogni infrastruttura importante ha significato, dai tempi della Via Salaria ai
giorni nostri, sviluppo e crescita, economica, culturale e sociale.
Sì, e in fretta, al quarto binario.

Vittorio Ateri

QUARTO BINARIO SI’!

Il potenziamento della linea ferroviaria Milano-Gallarate è un
intervento necessario se vogliamo dare risposta al congestio-
namento e al disservizio che i pendolari vivono ogni giorno
quando si recano al lavoro. La realizzazione di un quarto bi-

nario sarebbe un’opportunità importante per i nostri cittadini che raggiun-
gerebbero il capoluogo in tempi più ridotti (un treno ogni quarto d’ora) e
in condizioni umane più decenti. Inoltre il progetto, pensato da anni, pre-
vede il raccordo Y di congiungimento della nostra linea ferroviaria con Mal-
pensa, un intervento di importanza strategica per l’intero territorio che evita
di recarsi a Milano (es. a Cadorna) per coloro che usano i mezzi per rag-
giungere l’aeroporto.
Non solo, ma con la realizzazione di questo progetto, Parabiago vedrebbe
realizzare opere compensative di servizi e sotto-servizi intorno all’asse fer-
roviario dando alla nostra città un’occasione di riqualificazione urbana. In
questo modo sarebbe più conveniente utilizzare il treno invece dell’auto, a
oggi, infatti, non vediamo molte altre possibilità per incentivare l’utilizzo
dei mezzi pubblici, soprattutto verso chi si reca a Milano. Il capoluogo, oltre
tutto, sta già applicando politiche per limitare il traffico di autovetture sul
proprio territorio con l’obiettivo di eliminarlo del tutto. La Lega è sempre
stata favorevole alla realizzazione di questa infrastruttura che, se realizzato
nei modi e tempi opportuni, già oggi avrebbe dato risposta ai numerosi pro-
blemi di trasporto che i nostri pendolari vivono quotidianamente.

Stefania Zerbini

Proporre la costruzione di un nuovo binario come soluzione
a tutti i problemi che subiscono i pendolari da anni vuol dire
ingannare i cittadini, puntando sulle poche o assenti infor-
mazioni sul progetto. Io stessa sono una pendolare della
tratta Rho-Gallarate e viaggio stipata in carrozze che sem-

brano carri bestiame. E’ chiaro anche agli occhi di un bambino che i disser-
vizi sono dovuti a continui guasti e soppressioni, causati da insufficiente
manutenzione, materiale rotabile datato,mancanza di personale, gestione
inefficiente: non certo dall’insufficienza di binari. Siamo tutti d’accordo sul
promuovere una mobilità più sostenibile ma non possiamo chiudere gli
occhi dinanzi al contesto in cui il 4 binario si inerisce. La tratta ferroviaria è
uno stretto corridoio compresso dalle abitazioni e l’ampliamento porterebbe
il passaggio dei treni a ridosso delle case, il numero dei treni (nel progetto
non si parla di treni per pendolari ma treni merce!) aumenterebbe a 444 al
giorno. Un simile potenziamento è una follia dal punto di vista della sicu-
rezza, se consideriamo gli stabilimenti con sostanze chimiche e infiammabili
lungo la linea(ben l’82% della tratta è definito tratto critico per impatto vi-
brazionale). Il costo dell’opera nella tratta Rho-Parabiago è di 402milioni di
euro e noi non vogliamo che questo denaro pubblico venga investito in un
progetto più volte bocciato in ogni grado dalle corti per le innumerevoli cri-
ticità. Se la metà venisse investita per il miglioramento del servizio delle ore
di punta, potremmo viaggiare su treni puntuali e in modo dignitoso.
Ma forse questa soluzione è di poco gradimento a chi ci deve mangiar su.

Sarah Giampietro

Sono Matteo, uno stu-
dente dell'università
Carlo Cattaneo -
LIUC, con la quale ho
avuto l'opportunità di
trascorrere un seme-
stre in exchange a Sin-
gapore, attratto dalla
fama della città e del-
l'università, fra le mi-
gliori del mondo.
Fin da subito sono ri-
masto impressionato
dall’efficienza dei
mezzi di trasporto,
puntuali e capillari,
oltre alla pulizia delle
strade. Confrontan-
domi con i cittadini lo-
cali, poi, sono rimasto
sorpreso dell’effi-
cienza del governo nel
risolvere alcuni pro-

blemi della città, primo
fra tutti quello della cri-
minalità! Singapore, in-
fatti, è uno dei paesi più
sicuri al mondo ed è in
costante miglioramento
sotto questo punto di
vista. Ma sono riusciti
anche a risolvere i pro-
blemi di traffico e inqui-
namento attraverso
una gestione efficiente
delle risorse, una buona
politica di smaltimento
dei rifiuti, diversi disin-
centivi volti alla ridu-
zione del numero di
auto sulle strade e la
promozione di spazi
verdi, rendendo in que-
sto modo, la città ancora
più abitabile.
Il governo, inoltre,

DAL NOSTRO INVIATO ESTERO:  Singapore città sicura

PER PARTITO PRESO:  quarto binario sì o quarto binario no?

rende disponibili degli
appartamenti a basso
costo, chiamati "HDB",
che mantengono un li-
vello di comfort tale da
renderli abitabili da fa-
miglie di tutte le classi
sociali. Queste abita-
zioni vengono condi-
vise fra persone di tutti
i numerosi gruppi etnici
di questa città e, grazie
a questa opportunità,
l’Amministrazione lo-
cale è riuscita a  pro-
m u o v e r e
un’integrazione paci-
fica. Insomma, una città
modello da cui pos-
siamo cogliere alcuni in-
segnamenti, ne sono
certo. A Singapore, in-
fatti, seppur ci siano

molti problemi, i citta-
dini si impegnano co-
stantemente a
migliorare la situa-
zione supportati da un
governo serio ed effi-
ciente.

Il comitato pendolari della tratta Milano-Gallarate in questi mesi torna a porre
l’attenzione sui grandissimi disagi di un servizio ferroviario che non funziona,
soprattutto nelle ore di punta. La congestione e il disservizio, quindi, fanno par-
lare di nuovo del potenziamento ferroviario, progetto che si è arenato più volte
nel corso di questi anni per il disaccordo tra amministrazioni comunali e comitati
di cittadini. Ma cosa ne pensano le forze politiche locali? Glielo abbiamo chiesto!

Tra sessant'anni non
ci saranno prigioni e
per scontare ogni
condanna si invec-
chierà, pagando con
anni della nostra
vita. In un mondo
piagato dal terzo
conflitto mondiale e
che avrà creato città
sovraffollate, chiuse
da deserti invalica-
bili, ci sarà impedita
ogni via di fuga.
Così, docili come be-
stiame, sotto il go-
verno dei Lord

Protettori che sfrutte-
ranno le ultime risorse
del pianeta, vivremo
una vita senza oriz-
zonti. Finché verrà lei,
svelandoci un sogno;
una speranza che in-
tende dividere con noi.
Sebbene invecchiata
da una condanna disu-
mana mi propone un
nuovo intento: quello
di sopravvivere lon-
tano dalle città, verso i
monti! E da quella
notte non ci la-
sciammo più.

“Nulla è come prima”: in uscita a novembre l’ultima fatica di
Francesco Granito. Reperibile presso le librerie di Parabiago

L’Amministrazione co-
munale esprime il pro-
prio cordoglio alla
famiglia, agli inse-
gnanti e agli studenti
del Liceo Cavalleri per
la perdita improvvisa
di una guida
salda e at-
tenta come il
Preside Lu-
ciano Ba-
gnato.
Persona di
cultura e
molto ap-
prezzata nel mondo
della scuola, il profes-
sor Bagnato ha sempre
dimostrato amore per
la ‘sua’ scuola che ha
fatto crescere di anno in
anno con grande sensi-
bilità, passione e con-
vinzione.    Sempre
orgoglioso del suo

Liceo, dei suoi inse-
gnanti e dei suoi stu-
denti, senza far
mancare l’attenzione
alla proposta forma-
tiva, ma anche agli
spazi scolastici idonei

ad acco-
gliere gli
studenti del
territorio.
L’Ammini-
strazione lo
ricorda con
affetto e
stima per la

collaborazione che ha
sempre dimostrato e
nel condividere, senza
risparmio, progetti e
azioni a favore dei ra-
gazzi.
Lascia sicuramente un
grande vuoto nella
scuola e nella comu-
nità parabiaghese.
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Per le pratiche di resi-
denza (cambio indirizzo
e richiesta di residenza) a
partire da sabato 22 set-
tembre 2018 sarà neces-
sario prenotare
l’appuntamento!
Come fare? La prenota-
zione potrà essere richie-
sta o telefonicamente
allo  (0331) 406022 /
406078 / 406082 nei se-
guenti orari: lunedì 13.30
– 16.45 martedì 13.30 –
18-30 mercoledì 9 – 11.00
giovedì e venerdì 12,15 –
14.00 oppure diretta-

mente allo sportello
(premendo il tasto
“ANAGRAFE” del totem
posto nell’atrio del Muni-
cipio e poi scegliere il
tasto “richiesta resi-
denza/cambio indi-
rizzo”). Per accedere allo
sportello nell’orario e nel
giorno della prenota-
zione l’utente dovrà pre-
sentarsi munito di
apposito biglietto del
totem posto nell’atrio del
Municipio, avendo avuto
cura di inserire il proprio
codice fiscale.

Pratiche residenza: cosa cambia
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Dopo l'esperienza dello
scorso anno con la cura,
il passeggio e il gioco
con i cani, quest’anno
l’Assessorato alle Politi-
che Sociali ha proposto
e realizzato il progetto
di onoterapia presso
l’Albergo del Nonno e
il Centro Diurno Inte-
grato. Si tratta sempre
di un progetto di pet
therapy, ma che vede
coinvolti gli asinelli in-
vece dei cani, una sorta
di evoluzione dell’uti-
lizzo degli
animali nel
sollecitare le
condizioni
psicofisiche
degli ospiti
della Rsa.
Perché gli
asini?
“Gli asini sono animali
particolarmente empatici
–dice l’Assessore Elisa
Lonati- e per le persone
più anziane significa
anche rievocare la vita
passata fatta di cortili e
campagna. Sono animali
docili, quindi idonei alla
finalità della pet therapy
che mira a calmare situa-
zioni di stress attraverso il
contatto fisico, sia questo
fatto di coccole o di cura
dell’animale con spazzola

Con l’onoterapia i ‘nonni’
rivivono il loro passato

per pettinarlo. In generale
questi progetti ci aiutano
a sollecitare l’espressione
non verbale e a favorire la
socializzazione. Abbiamo
raggiunto l’obiettivo?
Direi di sì, i sorrisi e la
dolcezza incisa sui volti di
molti nostri ospiti ci di-
cono tanto in tal senso.”.
Il ciclo di appuntamenti
con gli asini ha previsto
momenti di approccio
con il singolo anziano,
ma anche di piccoli
gruppi della durata di

un’ora circa
che hanno
c o m p r e s o
anche eser-
cizi per sol-
lecitare la
m e m o r i a
chiedendo il
nome e l’età

dell’animale da una set-
timana con l’altra. Il
progetto è stato cofi-
nanziato da Kcs Caregi-
ver che gestisce le
attività della Rsa e da
Fondazione Ticino
Olona attraverso il
bando "Percorsi di so-
cializzazione e benes-
sere per le persone
anziane" e il 29 settem-
bre il tutto si è concluso
con una grande festa
aperta al pubblico.

Dal 17 settembre al 31 ot-
tobre è possibile presen-
tare domanda online per
un sostegno alle
attività sportive
dei figli dai 6 ai 17
anni. Dote Sport
2018 è un'inizia-
tiva pensata per
aiutare i nuclei fa-
miliari in condizioni eco-
nomiche meno favorevoli
ad avvicinare i propri
figli allo sport. Per rice-
vere informazioni rela-

tive alla compilazione
della domanda occorre
rivolgersi agli uffici di

Spazio Regione
(presso gli Uffici
Territoriali di Re-
gione Lombar-
dia) - Legnano
Via XX Settembre
26 oppure contat-

tarli via mail:
spazioregione_legnano@re-
gione.lombardia.it oppure
visitare il seguente link:
www.regione.lombardia.it

L’opportunità della Dote Sport

Dopo due anni di parte-
cipazione attiva è stata
pubblicata la mappa
guida della Valle Olona
Milanese che si inserisce
nel progetto ‘Realizzare le
reti nel Parco dei Mulini’
cofinanziato dal Parco
dei Mulini e da Fonda-
zione Cariplo. Nel pro-
cesso di partecipazione
sono intervenute, coordi-
nate dal Comune di Para-
biago Capofila del Parco
dei Mulini, Legambiente
e le associazioni del terri-
torio. Il Parco dei Mulini
si trova in una delle aree
più urbanizzate della
Città Metropolitana di
Milano; interessa un ter-
ritorio lasciato libero
dalla crescita urbana
lungo il fiume Olona, il
canale Villoresi e il tor-
rente Bozzente. L’area
protetta garantisce la con-
tinuità del sistema ecolo-
gico est-ovest e nord-sud,
ponendo in relazione, da
un lato il territorio in Pro-
vincia di Varese con i par-
chi della città
metropolitana milanese,
dall’altro, si pone come
un collegamento tra il
Parco Ticino e il Parco
delle Groane. 
Nel 2017 diversi Parchi e
portatori di interesse
della zona si sono riuniti
per gli Stati generali del-
l'Olona che hanno saputo
sviluppare nuove siner-
gie per risolvere in modo
duraturo le problemati-
che del territorio. Le idee
e le proposte emerse sono
state raccolte nella “Carta
dell’Olona”, un patto di
collaborazione conte-
nente gli obiettivi e i prin-

Regione Lombardia promuove “Io viaggio in famiglia”:
20% di sconto per l’acquisto di un secondo abbonamento
per i figli con meno di 18 anni. Gratis dal terzo in poi.

Breaking News dalla Giunta

“Il nostro impegno prose-
gue e persegue quello che
per noi rimane una prio-
rità: offrire strumenti ido-
nei di crescita e
opportunità di formazione
a tutti gli studenti e per
farlo, abbiamo lavorato in-
tensamente anche grazie
alla collaborazione attiva e
propositiva dei Presidi
delle nostre scuole.”
Si esprime così l’Asses-
sore all’Istruzione
Adriana Nebuloni du-
rante la seduta di consi-

Il Consiglio approva il Piano di Diritto allo Studio 2018/2019
le scuole; Coder kids;
progetti di rilancio
della scuola primaria di
S.Lorenzo (si è passati
da una classe prima a
due classi prime). Altri,
invece, sono nuove pro-
poste: cinematografia
per le seconde delle
scuole medie; educa-
zione ambientale sul
tema dell’acqua; educa-
zione alimentare; il pro-
getto “dallo
sfruttamento al-
l’amore”; quello sul-
l’orto dei cistercensi e il
“impronte da scoprire”.
Molti di questi nuovi
progetti verranno rea-
lizzati  grazie all’inter-
vento di realtà
associative, commer-
ciali e imprenditoriali
del nostro territorio e
prevedono un impegno
orario a classe, molto ri-
dotto (2/4 ore).

Nello specifico le somme
destinate ai progetti co-
munali che l’Ammini-
strazione ha previsto nel
Diritto allo Studio, am-
montano a 23.076,00 €
per la scuola primaria,
statale, paritaria e a
19.228,00 € per la scuola
secondaria di primo
grado, statale e paritaria.
Invece le somme desti-
nate alle scuole con la fi-
nalità di realizzare
progetti in autonomia,
ammontano a 26.784,00 €
per la primaria statale e
paritaria, 19.228,00 € per
secondaria di primo
grado, statale e paritaria.
Tra i progetti proposti
dall’Amministrazione ce
ne sono alcuni confer-
mati come l’educazione
ambientale; la preven-
zione e contrasto al cy-
berbullismo; la
protezione civile incontra

glio comunale di
fine settembre. “L’in-
vestimento ammini-
strativo del piano
ammonta a 1.380.043
€, una somma che
serve a garantire i ser-
vizi di trasporto,  il pre
e post scuola, la risto-
razione, l’assistenza
educativa scolastica e
il progetto pedagogia,
la convenzione con le

scuole dell’infanzia parita-
rie, i libri di testo per gli
alunni della scuola prima-
ria, i centri estivi, ma anche
i progetti didattici proposti
dal Comune. Un ruolo,
quindi, quello dell’ammini-
strazione, che nei limiti
delle proprie competenze,
non è circoscritto alla sem-
plice erogazione di servizi
di supporto, ma diventa
parte attiva di un progetto
educativo per i nostri stu-
denti.”

cipi condivisi, gli impe-
gni di ciascuno e i pro-
getti in corso che
verranno estesi a tutto il
bacino dell’Olona. 
L’intento del progetto è
richiamare l’attenzione
sul fiume Olona che un
tempo era chiamato ‘pic-
colo’, ma che in realtà è
sempre stato grande
fonte di ricchezza per il
territorio.
“Un secolo fa, con l’indu-
strializzazione, il piccolo
fiume è diventato ‘invisi-
bile’ -racconta l’Asses-
sore Marica Slavazza-
Nessuno lo guardava più:
inquinato, incapace di
smaltire le piene e di soste-
nere una comunità biolo-
gica complessa, esso
costituisce ancora oggi
l’emblema di un paesaggio
ferito. Da alcuni anni la
valle è tornata al centro
delle politiche e dell’impe-
gno delle città, delle istitu-
zioni, delle aziende e di
molti cittadini: l’acqua è più
pulita, alcuni territori sono
stati migliorati e resi frui-
bili, parte del patrimonio
culturale è stato valorizzato,
gli agricoltori mantengono
il paesaggio rurale e produ-
cono cibo locale. Anche il
nostro comune ha fatto
tanto e continua a farlo, in-
fatti sulla mappa sono ri-
portati i progetti che
l’Amministrazione ha por-
tato avanti negli anni e i
percorsi fruibili sia in bici-
cletta sia a piedi tra cui
l’Olona Green Way. In sin-
tesi si può affermare che il
fiume e la sua valle stanno
vivendo unvero e proprio ri-
nascimento.”.
La natura ha risposto su-
bito: centinaia di specie
animali sono tornate a
popolare la valle e ora la
valle richiama tutti noi.
La mappa è disponibile
sul sito del Parco dei Mu-
lini e prossimamente
verrà presentata al pub-
blico.

Nasce la ‘Carta dell’Olona’

Anche il 2018 è un anno
ricco di opere pubbliche
per la Città della calza-
tura e, con l’autunno,
l’Amministrazione co-
munale ultimerà i lavori
ancora in essere. Spo-
standosi in Parabiago è
impossibile, infatti, non
notare più di un cantiere
aperto che restituirà alla
cittadina una funziona-
lità più moderna e al
passo con i tempi. Tra le
tante opere eseguite
nell’ultimo periodo
(oltre ad importanti in-
terventi nelle scuole),
sono sicuramente i la-
vori che riguradano gli
spazi pubblici e che sono
sotto gli occhi di tutti. La

riqualificazione della via-
bilità che coinvolge di-
verse vie cittadine, le
nuove rotatorie, l’asfalta-
ture di strade, i rifacimenti
di marciapiedi e le nuove
piste ciclabili, sono evi-
dentemente
azioni che re-
stituiscono a
Parabiago de-
coro urbano e
funzionalità. 
“Ogni anno
l’impegno di
reperire risorse
e il lavoro di progettazione ci
assorbe molto -dichiara
l’Assessore Dario Quieti-
ma la soddisfazione di vedere
la nostra città rinnovata ri-
paga da tutte le energie inve-

Il 2018 si dimostra anno importante per le opere pubbliche
Un milione di euro per la manutenzione di strade e prossima la velostazione

stite. Tra i più importanti
appalti ricordo per esempio
la manutenzione straordina-
ria delle strade per cui sono
stati stanziati oltre
1.000.000€; la realizzazione
delle nuove rotatorie sulla

via Fermi (tra-
mite Coop), ma
è soprattutto
stata riservata
grande atten-
zione alla mobi-
lità dolce, sia
tramite la rea-
lizzazione del

primo lotto delle piste cicla-
bili (opera per cui il Comune
di Parabiago è riuscito ad ot-
tenere oltre 850.000€ di con-
tributi regionali a fondo
perduto), sia tramite opere

totalmente autofinanziate
dall’amministrazione o a
scomputo oneri di urbaniz-
zazione, volte al completa-
mento di tratti ciclabili
mancanti, come quelli su
viale Lombardia.”.
A conclusione di questa
prima tranche di cicla-
bili, inoltre, prenderà il
via la realizzazione del
primo dei due parcheggi
protetti per biciclette
presso la stazione ferro-
viaria. La nuova velosta-
zione, che sorgerà in via
XIV Maggio, sarà un
luogo sicuro,  videosor-
vegliato e ad accesso
controllato, ove deporre
la propria bicicletta per
poi recarsi in stazione.

Il Comune di Para-
biago, in partnership
con AFOL Ovest Le-
gnano, Fondazione
Prioritalia e la Onlus
Golfini Rossi, avvia un
progetto di formazione
gratuita in aula che
mira al contrasto della
disoccupazione con la
finalità di migliorare le
capacità di reinseri-
mento lavorativo dei
soggetti fruitori. Entro
le ore 12:00 del 31 otto-
bre 2018 sarà possibile
presentare domanda
presso l’Ufficio Infor-
magiovani del Comune
di Parabiago in Villa
Corvini via Santa
Maria, 27 oppure tra-
mite mail all’indirizzo
volare@villacorvini.org
“L’ente comunale ha il
vantaggio di conoscere il
territorio e le sue peculia-

rità -afferma l’Assessore
Diego Scalvini- pertanto
può mettere in campo
azioni di rete mirate per so-
stenere i disoccupati nella
ricerca di un impiego. Parte
da qui la sfida del progetto
Vo.La.Re. (volontariato,
lavoro, responsabilità)
che intende fornire una for-
mazione gratuita pensata
su misura al target dei par-
tecipanti, siano essi giovani,
laureati o adulti fuoriusciti
dal mondo del lavoro. La
novità che abbiamo accolto
favorevolmente rispetto ad
altre proposte già esistenti,
è la disponibilità di relatori
di alto profilo professionale
attraverso la partnership
con la Fondazione Priorita-
lia. Indispensabile anche il
ruolo di Afol Ovest Le-
gnano da sempre impegnata
in politiche del lavoro attive
sul territorio dell’Alto Mi-

Al via il progetto Vo.La.Re. per la formazione gratuita a disoccupati

lanese. L’obiettivo che ci
diamo è quello di sostenere
i disoccupati nella ricerca
del lavoro con uno sguardo
alla domanda e ai bisogni
delle realtà imprenditoriali
del territorio.”
Il progetto è rivolto ai re-
sidenti dell’Alto Mila-
nese (con priorità verso i
residenti del Comune di
Parabiago) che hanno
compiuto 18 anni e che
non hanno superato i 65,
che abbiano uno stato di
disoccupazione o siano
inoccupati con dichiara-
zione di immediata di-
sponibilità al lavoro
(DID). La partecipazione
al percorso formativo è
per un numero limitato
di iscritti, pertanto si ri-
chiede ai partecipanti di
affrontare il corso seria-
mente, con impegno e re-
sponsabilità.

Il progetto prevede la
costruzione di un per-
corso formativo e la for-
mazione di ai cui
partecipanti saranno
somministrati conte-
nuti e strumenti didat-
tici, teorici e operativi
su tematiche come la
stesura del curriculum
vitae; come affrontare
un colloquio di lavoro;
tecniche e strumenti di
ricerca del lavoro; la ri-
cerca attiva nel territo-
rio. Per informazioni in
merito contattare l’Uffi-
cio Informagiovani
presso Villa Corvini.
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Giovedì 4
21:00 Rassegna Cinema in Biblioteca - film "Si muore tutti 
democristiani" presente Il Terzo Segreto di Satira
Venerdì 5
20:30 Conferenza della Pro Loco "Conosciamo Parabiago" 
con il Prof. Federico Pecchenini - Biblioteca
Sabato 6
20:30 Spettacolo teatrale "Un om pien de pregiudizzi" con 
la Compagnia I Sempr'Alegher - Biblioteca
18:00 Corsa 3 passi col galletto - 3^ edizione in Piazza 
Maggiolini
Domenica 7
15:30 Rassegna Cinema Invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Luis e gli alieni"
15:00 Mostra Museo Musazzi: inaugurazione "Il moderno 
Maggiolini" espone Luigi Nebuloni
Martedì 9
20:30 I giovani e lo sport - "Lo sviluppo fisico: dal 
bambino all'adolescente. L'attività fisica e la salute" con il 
Rugby Parabiago - Biblioteca
Giovedì 11
21:00 Rassegna Cinema invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "A quiet passion"
Venerdì 12
21:00 Rassegna Cinema in Biblioteca - edizione EVENTI 
SPECIALI - cortometraggi di Milano Design e Ied
Domenica 14
08:30 Festa d'autunno a Villastanza - tutto il giorno
15:00 Mostra Museo Musazzi: "Il moderno Maggiolini" 
espone Luigi Nebuloni
15:30 Officina Rancilio (prenotazione) - "Mani in pasta: il 
pane" laboratorio gratuito per genitori e bambini
15:30 Rassegna Cinema Invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Interstellar"
15:30 Partita rugby parabiago presso il centro sportivo 
Venegoni Marazzini

Domenica 4
14:30 Partita rugby parabiago presso il centro sportivo 
Venegoni Marazzini
15:00 Mostra Museo Musazzi: "Le Amiche" espongono 
Genny Mancin e Teresa Sapone
Giovedì 8
21:00 Rassegna Cinema invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Dogman"
Sabato 10
21:00 Corpo Musicale Santo Stefano - concerto "La 
Grande Guerra" - Palazzetto dello Sport di San Lorenzo
Domenica 11
15:00 Mostra Museo Musazzi: "Le Amiche" espongono 
Genny Mancin e Teresa Sapone
15:30 Rassegna Cinema Invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Gli Incredibili 2"
15:30 Officina Rancilio (prenotazione) - "DolceAmaro: 
laboratorio di dolci a base di caffè" (per adulti)
Martedì 13
20:30 I giovani e lo sport - "Alimentazione e Sport in età 
evolutiva" con il Rugby Parabiago - Biblioteca
Giovedì 15
21:00 Rassegna Cinema invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Il Maestro di Violino"
Venerdì 16
21:00 Rassegna Cinema in Biblioteca - edizione EVENTI 
SPECIALI - film "Renzo Piano - l'architetto della luce"
Sabato 17
10:00 Arte Panettone - Villa Corvini
Domenica 18
10:00 Arte Panettone - Villa Corvini
15:30 Rassegna Cinema Invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "I Guardiani della Galassia 2"
Venerdì 23
21:00 spettacolo tratto dal libro "Ferite a morte" di Serena 
Dandini - regia di Giorgio Almasio - biblioteca

Domenica 2
14:30 Spettacolo per bambini "Un Mago in biblioteca" 
organizzato dalla Pro Loco
15:00 Mostra Fotografica Museo Musazzi: inaugurazione 
"I Sassi di Beppe" espone Beppe Borghi
15:30 Officina Rancilio (prenotazione) - Mani in pasta: 
biscotti di Natale - laboratorio gratuito per bambini
17:00 Accensione dell'Albero in piazza Maggiolini
Martedì 4
20:30 I giovani e lo sport - "Motivare, educare e 
migliorare la prestazione dei giovani atleti: il ruolo dei 
genitori" con il Rugby Parabiago - Biblioteca
Giovedì 6
21:00 Rassegna Cinema invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Una storia senza nome"
Domenica 9
15:00 Mostra Fotografica Museo Musazzi: "I Sassi di 
Beppe" espone Beppe Borghi
15:30 Rassegna Cinema Invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Zanna Bianca"
14:30 Partita rugby parabiago presso il centro sportivo 
Venegoni Marazzini
Giovedì 13
21:00 Rassegna Cinema invernale in Biblioteca - 
proiezione del film "Il Primo Uomo"
Venerdì 14
21:00 Rassegna Cinema in Biblioteca - edizione EVENTI 
SPECIALI - film "Caravaggio - l'Anima e il Sangue"
Domenica 16
15:00 Mostra Fotografica Museo Musazzi: "I Sassi di 
Beppe" espone Beppe Borghi
Piazza Maggiolini - Rassegna di hobbisti e la consegna 
della letterina a Babbo Natale - tutto il giorno
Domenica 23
14:30 Partita rugby parabiago presso il centro sportivo 
Venegoni Marazzini

eventi, incontri e iniziative dei prossimi mesi
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E' in corso il monitoraggio
dell’insetto tarlo asiatico da parte di ERSAF

(Ente Regionale Servizi Agricoltura e Foreste).
Le ispezioni vengono effettuate da addetti

muniti di tesserino di riconoscimento.
Grande accoglienza dei
‘quintini’  presso la
scuola Rancilio di Villa-
stanza il primo giorno
di scuola. Insegnanti,
genitori, la direttrice
Alida Gottardi e l’am-
ministrazione comu-
nale nelle persone del
Sindaco e dell’Asses-
sore all’Istruzione,
hanno accompagnato
gli alunni di quinta ele-
mentare dell'Istituto
Manzoni  nelle loro
nuove classi. Le ‘quinte
Manzoni’ da que-
st’anno, infatti, svolge-
rano la propria attività
didattica al fianco delle
classi medie. Un cam-

biamento che vuole ri-
chiamare la normativa
sulla scuola nel suo
aspetto educativo di con-
tinuità di un processo di
crescita fino alla terza
media, co-
gliendo lo
stesso come
un’opportu-
nità data a
questi ragazzi
di accedere
già dalla
quinta ele-
mentare, agli
spazi di quella che sarà la
loro scuola media.
Un primo giorno di
scuola che ha visto  coin-
volti anche i ragazzi di

Gli studenti delle quinte Manzoni a scuola alla Rancilio
Entusiasmo e festa per l’inizio dell’anno scolastico da ‘grandi’ e protagonisti!

seconda media in un
canto di accoglienza ai
‘quintini’ ('Nel blu di-
pinto di blu' di Dome-
nico Modugno) presso
l'atrio della scuola.

Tra i molti in-
terventi, il sa-
luto della
Di r e t t r i c e
Scolast ica ,
Alida Got-
tardi: "Sono
contenta della
presenza del
Sindaco e del-

l'Assessore a questo mo-
mento di avvio del nuovo
anno scolastico, è sicura-
mente un segnale di cittadi-
nanza, ovvero di vicinanza

del territorio al mondo
della scuola. Ritengo, in-
fatti, che se il territorio
entra nella sucola, la
scuola ha come obiettivo
quello di fare diventare i
propri studenti capaci di
muoversi nel territorio.
Mi auguro -sottolinea ri-
volgendosi ai ragazzi-
che molti di voi possano
diventare assessori, sin-
daci, insegnanti, presidi,
idraulici, murantori, in-
formatici, calzolai... l'im-
portante è che ciascuno
riesca a fare nella vita ciò
che gli permette di dare il
meglio di sè ed essere fe-
lice. Detto questo, buon
lavoro a tutti voi!".

Si ricordano gli
orari di apertura
degli uffici comu-
nali ubicati presso
Palazzo Munici-
pale:
mercoledì: dalle
11:00 alle ore 13:30
lunedì: dalle 9:00
alle 12:15 e dalle
16.45 alle 18.15
martedì - giovedì -
venerdì: dalle 9:00
alle 12.15
sabato: dalle 9:00
alle 12:00 solo per
l'Ufficio Protocollo
e i servizi demo-
grafici.
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